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“老甘，快来，喝杯茶！”6月24日清早，
崇阳县沿河大道老天城镇小区，64岁的居
民李育夫刚打开门，就一声吆喝。

老甘叫甘文华，今年59岁，是崇阳县
住建部门的一名监理，也是该县老旧小区
改造项目指挥部的一员“大将”。当天，他
正在该小区查看项目进展情况。

“从暗无天日到阳光直射，就像搬了新
家一样，多亏了你啊！”李育夫上前激动地
握住老甘的手，边说边拉他进了屋。

这是一处一楼的房子，门口小场地干干
净净，阳光斜射进屋内，非常亮堂。然而，几
个月前，李育夫的家还是一个“小黑屋”。

这是一个始建于上世纪七十年代的老
小区，人多且杂，住房环境、配套设施等硬
件条件较差，违法搭建、堆物占道等问题层
出不穷，给居民带来了极大的安全隐患。

李育夫家的窗户外，是邻居家搭的厕
所，常年臭气熏天不说，屋内采光也被挡
住，邻里间因此矛盾不断。

今年，该小区被列入崇阳县老旧小区
改造重点项目之一。老甘也因此成了这里
的“常客”。

“每天天没亮，他就同社区干部、网格
员一起，挨家挨户上门做工作。”李育夫告
诉记者。

老甘不仅将“小区改造的利好”“违建
对环境的影响和存在的安全隐患”等掰碎
了、捏细了跟大伙儿讲，还做好心理疏导，
切实了解每一处违章建设情况，制定详细
改造方案。

70多岁的饶大爷是小区的老住户，他

在楼下搭了摩托车停放棚。起初，饶大爷
说什么也不愿意拆。老甘请老街坊来帮忙
劝说，最终才把工作做通。

有居民去年刚花了一万多元钱，在屋
顶搭了遮阳篷，说啥也不肯拆。老甘同项
目施工方商量后，决定由施工方将遮阳棚
拆除再利用，同步给居民补偿；

李育夫的邻居长期不在家，拆违工作一
度停滞不前。老甘想方设法通过他的亲朋
好友联系到他本人，然后耐心地做工作……

一系列“走心”举措，打开了居民的心
结。短短数日，1700多平的违建全部清除到
位。

如今，困扰居民多年的垃圾围楼、屋顶
漏水、道路破损等问题已彻底解决；道路硬
化、雨污管网、停车位、绿化、外墙改造已经
完成。更让人惊喜的是，曾经臭气熏天的
垃圾场被改成了高大上的停车场……

“老甘就像是一位‘幸福使者’，不仅改
造了我们的居住环境，还潜移默化地提升了

居民的素养，让邻里关系变得更和谐，居民
对小区更关爱。”59岁的居民饶德怀感慨。

今年是崇阳县老旧小区改造启动的第
4个年头。从启动之初，有着多年建筑行业
经验的老甘就被委以重任。

“旧改启动，拆违先行。居民对小区改
造‘喜闻乐见’，对拆违却是‘充耳不闻’，很
多人甚至‘寸土不让’。”老甘回忆。

违章建设和私搭乱建，就像长在小区
“身上”的“顽疾”，成了工作开展的“拦路
虎”。但在拆违的过程中，老甘不知忍下了
多少怨言和恶语，挨了多少骂……

农机小区门前一排是沿街门店，大多
从事餐饮业。多年来，排污不畅，臭气熏
天。一下雨，污水倒灌，居民苦不堪言。

老甘挨个门店去做工作，提出重新埋
设排污管道和油烟管道。

“凭什么你让改我们就改？”“耽误了我
们挣钱你赔偿？”一些店主恶语相向，甚至
以各种方式阻挠。

鱼塘小区属保障性住房小区，70多岁
的居民夏婆婆愣是不同意将自家门前进行
改造。老甘上门劝说，对方却指着他的鼻
子骂……

谁也不知道，老甘最后是如何啃下这
些“硬骨头”的。也有人问过老甘，有没有
过后悔和崩溃？

他总是说：“所有不理解、怨言和阻挠，
都是暂时的。能让老旧小区变美、群众生
活更好，自己吃点苦也值得！”

从2019年至今，老甘经手改造的老旧
小区多达55个，“幸福使者”老甘也越来越
受群众欢迎。

市第二实验小学封路出行不便
记者报料：
咸宁市第二实验小学将学校门口主干道余佐路在

上午和下午学生放学时间段封闭，导致接送小孩的家长
将车辆都停放在此，周边是温泉碧桂园林西一期住户，
出入不方便，请制定更加合适的方案，请核实处理。

记者调查：
市公安局回复称，接到市民投诉事项后，城区大

队民警于6月25日电话联系诉求人，已告知关于
实验第二小学限行的问题，近期将由咸安区教委牵
头，交警、城管，规划、学校、小区物业、业主代表召
开六方会谈，并商讨符合实际情况且各方能接受的
方案。 （本报记者 王恬）

通山实验中学收费是否合理
网民报料：
我孩子在通山县实验中学读书，班级多次通知

收取课后延时费。请问课后延时费一共是多少钱，
为什么要分次收取，望相关部门核实处理。

记者调查：
通山县教育局回复：课后服务费：2023年上学

期，按每月60元标准，在开学初召开家长会，下发
致家长一封信，遵循自愿参加原则，缴费本期共计
未超过300元/生，并对建档立卡户进行减免。通
山县实验中学在大多数家长和学生的再三要求之
下，家委会向学校提出申请，要求延长学生在校时
间，学校在再三推辞无果后遵照《关于深化义务教
育阶段课后服务工作的实施方案》每天延长课后托
管时间2.5节自习（早自习1节、晚自习1、5节），学
校提供人员、场地，未组织收费，目前学校也未收到
任何费用。去年缴纳580元已接受咸宁市、通山县
纪检监察部门检查。综上所述，实验中学2023年上
学期在校学生收费300元，未有违规收费行为，每次
收费都有相关文件依据，召开支部委员会、校长办公
会、学校行政会议进行讨论，不存在投诉中重复收费
行为。 （本报记者 王恬）

广电网络是否强制消费
网民报料：
我住在咸安区温泉郭林路小学附近，家里使用

广电网络，机顶盒坏了，工作人员不愿意维修，也不
愿卖新的机顶盒给我，并要求预存2023年的费用，
认为不合理，属于强制消费，请相关部门核实处理。

记者调查：
楚天视讯有限公司咸宁分公司回复称，对于市

民反映的问题，根据三包法，产品质保期为一年，此
用户机顶盒已经过质保期，公司营业员告诉市民购
买新机顶盒要400多元，根据公司内部政策用户预
存一年收视费，只要300元，或者免费换台旧机顶
盒。并没有强行捆绑，两个方案用户可自行选择。

（本报记者 王恬）

咨询首违免罚政策
网民报料：
我在市公安局的网站上看到，2022年4月14日

公布了咸宁市公安局首违免罚事项清单的文件，不
按规定停车可以免罚，我今年6月16日在咸宁大道
与滨河西街交叉口与咸宁大道与长安大道交叉口路
段违停，罚款 100 元，请问能否实行首违免罚的政
策，请相关部门核实处理。

记者调查：
市公安局回复称，已责成城区大队进行调查，现

将有关情况回复如下：经核实市民不符合第一次违
法行为免除处罚的条件，根据规定如果该网民的这
条交通违法发生前半年内没有交通违法行为，可以
给予警告。因其在2023年1月13日已有一次违法
行为，所以此次违法行为不符合首次违法警告，需正
常处理此次违法行为。 （本报记者 王恬）

幼儿园收取伙食费是否合理
网民报料：
我是通山县城区居民，孩子在月儿湾幼儿园（水

岸花园二路月亮湾水岸花园）就读，去年因疫情原
因，总共有两个星期左右的伙食费一直没有退还，幼
儿园现在又要另外交200元伙食费。这样收费是否
合理？请相关部门核实处理。

记者调查：
通山县教育局调查反馈称：收到网民关于通山

县月儿湾幼儿园伙食费相关事项的投诉后，该局进行
了调查了解，经查，该网民反映的事情确实属实。月儿
湾幼儿园已与该网民沟通协商一致，退还了去年疫情
期间停课半个月的保教费，该网民也补交了今年幼儿
园上涨的200元伙食费。 （本报记者 朱亚平）

“请您对我们的服务作出评价！”6月
27日，温泉街道便民服务中心专窗工作
人员陈志鹏正引导办事群众通过扫码参
与“群众评”。

“满意，满意！只跑了这一趟，很快就
搞定了。为温办的服务点赞！”顺利办好
社保业务的曾先生高兴地说。

“只需要扫二维码就能在手机上评
价了，‘群众评’系统界面‘满意’‘不满
意’选项一目了然，看来‘掌上办’不仅
是办事方便，而且评价也如此便捷。”当
日，同样办好了水电费缴纳的居民孙女
士说。

记者在温泉街道党群服务中心，点击

“数据、差评”功能模块，立刻显示出投诉
与评价、调查与建议等，页面上，“满意”

“不满意”的数量精确到个位，在页面上悉
数公开。

其中，在投诉与评价栏直接输入窗口
编号、姓名和电话等操作，就可以对在便
民服务大厅（窗口）申请的办件进行投诉，

对办结件进行满意度评价，十分方便。
据了解，咸安区便民服务大厅全新添

置“群众评”二维码展牌。办事群众可以
在事项办理完结后，通过扫码对服务窗口
进行即办即评，所有评价数据将在第一时
间反馈至咸宁市政务服务与大数据管理
局，作为基层窗口考评依据。

点一点，服务好坏立时显

服务行不行 群众评一评
本报记者 王恬 通讯员 敖云霞

车停在小区却收到违停短信
网民报料：
我的小车一直停放在赤壁市凤凰山小区内，6

月21日上午10:55突然收到湖北交警发的短信。短
信内容为：市民的车辆在赤壁市白鹤路农贸市场违
停，违停球75号抓拍。小车一直停放在小区内怎么
违停了？怀疑是否有人盗用其车牌信息？请相关部
门核实处理。

记者调查：
赤壁市公安局回复称，收到网民关于收到车辆

违停短信通知事项的求助后，赤壁市公安局迅速展
开核实调查。该局工作人员已电话联系市民，调研
核实情况，该网民求助内容属实，湖北交警发短信的
原因为：车辆状态是正常，发信息是抓拍车牌识别错
误。不存在违停现象，也没有人盗用其车牌信息。

（本报记者 朱亚平）

“建立政务服务‘群众评’制度，服务绩效由
群众来评判。”近日，咸安区温泉街道开展的政务
服务“群众评”，一度成为网友热议的新词。

今年来，咸安区温泉街道在市、区政数局的
指导下开展了政务服务“群众评”工作，综合运用
线上、线下等多种方式，“全闭环”式建立政务服
务“群众评”制度，让群众来评判政务绩效，倒逼
政府部门行政效能提升，不断优化政务服务环
境，提高政务服务质量和效率。

“群众评”如何发挥作用，评出什么效果？近
日，记者进行了采访。
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系统根据评价中的留言生成的评价
热词，也显示在页面上。一边是好评热
词：办事快、服务热情……另一边是差评
热词：办事效率低下、未按承诺时限办结
……虽然差评占比极小，但它们真实反映
政务服务中存在的痛点、堵点。

“我们在政务服务领域全面推广‘群
众评’制度，始终坚持问题导向，尤其注重

差评处置，实现以评促优。”温泉街道人大
工委主任杨波说。

日前，居民杨女士到党群服务中心窗
口办理业务，因部分窗口人员当日下午均
在咸安区医保局参加关于开展下沉便民服
务事项业务培训，由综合窗口工作人员帮
助办理，但因系统拥挤不能登录导致杨女
士的业务未办理成功，于是给了“不满意”。

温泉街道下发通报：内部开会不能成
为窗口关闭谢客的理由，开会不影响群众
办事应该不难，可以在窗口实行AB岗制
度，或者避免将会议安排在窗口开放时间。

没过几天，杨女士再次来到温泉街道
便民服务中心办理业务。办理完后，杨女
士在手机上给出了“非常满意”。

“当时，我还在大厅，就在工作人员指

导下，通过自助一体机打印不动产证明，因
为一体机屏幕大，比在手机上办更方便。”杨
女士说，仅用5分钟就完成了打印，“这次办
事效率非常高，我很满意。”杨女士说。

从差评变为好评，杨女士两次截然不
同的评价，表明“群众评”制度有效地倒逼
政府查漏补缺，以群众需求为导向切实改
进服务。

排一排，推动差评立刻改

评一评，整改效果立即有
“只跑了这一趟，很快就搞定了。我

办事时，儿子还能在休息区玩耍，真是方
便又体贴，为这个新的党群服务中心点
赞！”7月1日，在温泉街道党群服务中心，
顺利办理业务的黄先生高兴地说。

当日，记者来到党群服务中心，只见
办事大厅宽敞明亮，服务区设置清晰明
了，办事窗口井然有序。大厅还设置了休
闲区、冷热水饮用、图书阅览、残障人专用
等服务设施。

温泉街道党群服务中心负责人介绍，
便民服务中心服务大厅总面积约690平

方米，共设置了6个综窗及后台区，集政
务服务、便民事项等多个功能于一体。实
行大厅咨询导办、重点事项代办、特殊人
群帮办、延时预约办、多部门业务协办“五
办”服务。

“做好服务是本分，服务不好是失
职。”温泉街道党群服务中心负责人说，党
群服务中心建立了完善“在线评价+现场
评价+电话回访评价”等全方位评价方
式，安排专人每天对窗口办件情况进行随
机抽查、电话回访工作，充分听取群众的
意见和建议，实现群众对政务服务“一事

一评”，全力提升政务服务工作质量。
“您好，您需要办理什么业务？”服务

中心大厅门口，身穿印有“香城代办”字样
马甲的工作人员，快步走到一名正在四处
张望的老人身边。在党群服务中心，每天
都有“香城代办”志愿者对老弱病残等特
殊人员实行“一对一”服务，帮助他们快速
办理业务。

“在这里办理业务，比原来轻松多
了。各个窗口都能快速查询信息、打印清
单，很多业务还可以在线办理。办完之后，
还能享受免费的邮寄服务，不用再来回奔

波了。”居民魏女士经常要跑便民服务中心
办理业务，对这里细微的服务深有体会。

市民甘先生因为要办个人贷款需要
参保证明，在工作人员的指导下，短短几
分钟便完成了所有的申办流程。一趟就
办好，这令他欣喜不已：“本以为要等好几
个工作日呢，没想到这么快就办好了，还
不用自己到处跑，点个赞！”

服务好不好，群众说了算。如今，温
泉街道让更多办事群众积极参与“群众
评”工作中，打造了“人人可评，人人愿评”
的浓厚氛围，便民服务变得更高效。


